

ENCAN TÉLÉVISÉ GÉANT DES CLUBS LIONS DU GRAND QUÉBEC

Ce recueil d'information sur l'encan géant des clubs Lions du grand Montréal a été préparé avec les informations contenues dans la revue Lions Québec des années 1963 à 1966.

S'il y a erreur ou omission SVP m'en aviser immédiatement au lionshist@quebeclions.ca et j'apporterai les corrections nécessaires.

Gilles Melançon PID
Historien District Multiple «U»

Révisé le 2007-05-15

ENCAN T.V. des LIONS '65



L'animateur de l'Encan TV, le Lion Freddy Grondin (Québec-Centre) à sa "table de travail" durant l'émission. Au premier plan, à gauche, le Lion Ben. Gagné, Président de la Zone 23. (C'est un ex-président du Club de Lévis, 1964-65).

Avec la 30^e minute de chaque demi-heure se terminent les enchères de la demi-heure écoulée. Cette photo montre un de ces moments palpitants... La tension augmente à mesure que les secondes s'écoulent. Le public de son côté se dit : l'aurai-je?...



L'immense succès remporté, surtout pour une première année est largement dû au travail persévérant (près de 8 mois !) des Lions, à la magnifique collaboration de CFCM-TV et plus particulièrement au président de l'Encan TV des Lions, le grand Lion Paul Chaput ainsi qu'au producteur et responsable de l'émission qui a tout agencé et tout préparé dans un temps record une émission de cette envergure : Le Lion Flo. Ouellet (Québec-Centre).

Le prochain Encan TV des Lions de la région de Québec, au profit de l'Institut Canadien pour les Aveugles, aura lieu le 2 avril 1966. L'expérience tentée pour la première fois au printemps 1965 a rapporté un succès considérable.

L'Institut Canadien pour les Aveugles est maintenant un projet concret. On a procédé à l'achat du terrain et les Clubs Lions visent à atteindre un objectif très élevé pour l'année 1966. L'Institut Canadien pour les Aveugles sera à la fois un centre de loisirs et un atelier pour les aveugles, de même qu'un foyer pour les plus âgés.

Afin d'aider les Lions dans leur travail, les épouses ont formé un comité féminin qui aura comme but de rallier l'intérêt des membres des différents clubs à l'Encan TV et d'entretenir leur collaboration pour l'obtention de prix qui seront mis en vente à l'encan de 1966. Lors de cette manifestation, les dames apporteront une aide précieuse dans différents domaines, par exemple pour les appels téléphoniques et la remise des certificats de marchandises. En un mot, le comité féminin est là pour garder les Lions "rugissants".

Courte période de changement d'équipes car ni téléphonistes ni Lions ne peuvent travailler pendant quatre heures d'affilée sous une telle pression.

COMITÉ FÉMININ POUR ENCAN T.V. '66



Dans l'ordre habituel, apparaissent sur cette photo, Mmes Yvon Roberge, Adrien Blouin, Benoit Gagné, vice-présidente (Lévis), Marcel Lambert, Paul Chaput, vice-présidente (Québec-Centre), John Dacres, secrétaire-trésorière, Gérard Venne, présidente du Comité, Maurice Fortier, vice-présidente (Québec-Métro) et Paul Morissette, vice-présidente (Sillery-Ste-Foy).

1966



ENCAN TV
Québec
1966
TV Auction

Organisée par les Clubs Lions de: — Organized by the following Lions Clubs:
Lauzon, Québec-Métro, Lévis, Sillery Ste-Foy, St-Romuald, Québec Centre.

Résultats — Results
\$22,000.00 NET

L'ENCAN TV-66 des en 4 heures

A la sortie du boulevard Laurentien dans la ville de Québec, s'élève ce panneau-réclame annonçant le site où s'élèvera prochainement l'édifice qui servira de centre-service pour les aveugles de la région de Québec. Cette réalisation donnera suite à l'initiative de l'Encan TV des Clubs Lions de la région de Québec.



Pour une deuxième année consécutive, les clubs Lions de la région de Québec ont organisé un Encan-TV sur les ondes de CFCM-TV, canal 4, Québec, au cours d'une émission de quatre heures, de 10h. a.m. à 2h. p.m., samedi le 2 avril 1966.

Les clubs-promoteurs étaient Québec Centre, Lévis, Québec Métropolitain et Sillery Ste-Foy. A ces quatre clubs-fondateurs de l'Encan-TV sont venus se joindre les deux nouveaux clubs de la région Etchemin et Lauzon.

L'organisation de l'Encan avait été confiée à un comité, également constitué d'après la charte d'incorporation. Le comité était sur la présidence du Lion Ernest Maheux de Québec Centre.

Les autres membres du bureau de direction étaient:

Vice-prés:	
Lion Paul Morissette	Sillery Ste-Foy
Secrétaire:	
Lion Denis Jacob	Sillery Ste-Foy
Trésorier:	
Lion Darcy McCarthy	Québec-Centre
Ex-prés:	
Lion Paul Chaput	Québec-Centre
Directeurs:	
Lion Jean-Luc Dutil	Québec-Centre
Lion Benoît Gagné	Lévis
Lion Lauréat Corriveau	Québec-Méto
Lion Gérard Lafleur	Québec-Méto
Lion Yvan Roberge	Lévis
Lion Florian Ouellet	Québec-Centre
Aviseur légal:	
Lion Jean Sirois	Sillery Ste-Foy

L'organisation proprement dite a été confiée à une dizaine de comités qui se sont répartis les diverses fonctions.

Le comité-chef de l'Encan-TV est sans contredire celui des cadeaux et des

commandites. Il était cette année sous la dynamique direction du conseiller international Paul Chaput. La réussite du comité de l'Encan 1965 sous la direction du Lion Roger Langevin constituait un défi que Paul Chaput et ses assistants ont vaillamment relevé. Chaque club-fondateur avait un représentant sur ce comité: pour Lévis, c'était le Lion Emery Roy, Québec Méto, le Lion Adrien Blouin et Sillery Ste-Foy, le Lion Stewart McCracken. Avec Paul, ces trois Lions ont ramassé 193 articles d'une valeur totale de près de \$47,000, chacun étant d'au moins \$100. En valeur et en nombre, c'était un peu plus haut que l'an dernier.

Un autre comité très important dans la réussite d'un tel événement était celui de la production. Encore cette année, le Lion Florian Ouellet a fait valoir ses talents et son expérience dans la télévision. L'émission de cette année a su donner encore plus de satisfaction aux donateurs et commanditaires par une publicité plus efficace.

Un autre collaborateur essentiel à la qualité de l'émission a été le Lion Jean-Pierre Pouliot, de Québec-Méto qui avait charge du comité de rédaction des textes et de l'information.

Le comité de publicité et d'information était sous la direction de Charles Robitaille de Québec-Centre.

Le comité de transport était encore une fois dirigé par Lion L-Georges Cossette de Québec-Centre avec les membres du comité de finance, dirigé par Darcy McCarthy, certains membres de ce comité ont travaillé jusqu'à 3h.

A l'entrepôt alors que l'encan est terminé, que tous les autres retournent chez eux, le travail commença. Il faudra livrer le jour même les quelque 200 articles vendus et en faire la collection. On comprendra facilement pourquoi, tard dans la nuit, cette valeureuse équipe sera encore au travail. Cet encan n'est pas simplement mené par les Lions, il est complètement fait par eux-ci.

De jolies téléphonistes (professionnelles) de la autres font la relève de celles qui demandent, c'est la seule condition exigée pour si personnes qui reçoivent les mises qui toutes, sur un billet avec nom, adresse et no de télé, le tableau ou vers les vérificateurs selon ce q



Lions de Québec

15,000 brutes

a.m. le dimanche 3 avril pour compléter leur travail.

Le comité du téléphone était sous la direction du Lion Jean Bédard, de Sillery Ste-Foy qui était assisté de l'ex-Lion Gilles Triganne, président de l'Encan 1965. Ce comité a encore une fois bénéficié du travail bénévole de Mlle Paule Martineau, du Bell Téléphone qui a recruté quelque 60 jeunes filles qui ont agi comme téléphonistes.

Les présidents des quatre clubs-fondateurs avaient assumé la présidence conjointe du comité des dons et souscriptions. Le coordonnateur était Lion Marcel Lambert, président de Lévis et les autres présidents étaient: Paul Hurtubise, Québec-Centre, Roger Boucher, Québec-Métro et Jean Bédard, Sillery Ste-Foy. En plus du travail sur ce comité, les 4 présidents se sont fait d'efficaces ambassadeurs auprès des membres de leur club.

A ces comités s'ajoutaient celui de la consultation, dirigé par Jean Champoux de Québec-Centre et celui de la liaison inter-club, dirigé par Roger Langevin de Québec-Centre.

L'émission a été un succès technique grâce à la collaboration des membres des six clubs de la région, anciens et nouveaux clubs. En plus des 60 téléphonistes, une centaine de Lions étaient en devoir en studio à partir de 8h. 30 a.m. jusqu'à la fin de l'émission. La veille, une soixantaine de membres étaient au poste pour recevoir les appels de 7h. p.m. à 12h. p.m. le vendredi.

A l'entrepôt, une cinquantaine de membres s'occupaient du contrôle et de

la livraison des articles. Travail qui a retenu certains Lions jusqu'à trois heures le dimanche matin.

L'Encan-TV 1966 a fait appel cette année à la collaboration des épouses des membres. Un comité féminin, formé en novembre 1965, a contribué à stimuler l'enthousiasme des Lions et à soutenir leur intérêt. Le comité était sous la présidence de Mme Flo. Venne, épouse du conseiller international, Gerry. Elle était assistée de Mme J. D'Arc Chaput, épouse de Paul; C.I.; de Mme Benoît Gagné, de Lévis, Mme Marcel Lambert de Lévis, Mme Yvan Roberge de Lévis, de Mme Adrien Blouin de Québec-

Métro, de Mme J. Fortier de Québec-Métro, de Mme Paul Morissette de Sillery Ste-Foy et de Mme John Dacres du même club.

Elles ont travaillé à l'entrepôt le jour de l'émission et aussi au cours des 10 jours précédant l'émission à distribuer les circulaires aux centres d'achats, Laurier et Sillery Ste-Foy.

Le succès remporté se compare favorablement à 1965. Les rapports préliminaires indiquent une augmentation de près de \$3,000 sur la recette brute soit environ \$33,800. Les revenus de commandites de demi-heure d'émission sont cependant inférieure de \$1,800 soit \$2,400 comparativement à \$4,200.

Les dépenses d'organisation seront aussi beaucoup plus élevées qu'en 1965. On peut tout de même prévoir un résultat net d'au-delà de \$20,000.



Les Clubs de la région de Québec font équipe pour la réalisation de l'Encan TV qui ajoutera quelque \$30,000 au fonds déjà constitué pour la construction d'un édifice servant de foyer-service pour les aveugles du district de Québec. Ce sont, de gauche à droite, assis: Florian Ouellat, (Québec Centre); J.-Luc Dutil, (Québec Centre); Darcy McCarty, (Québec Centre); Denis Jacob, (Sillery Ste-Foy); Ernest Maheux, (Québec Centre); Paul Chaput, (Québec Centre); Adrien Blouin, (Québec Métro); Emilien Proulx, (I.N.C.A.); Charles Robitaille, (Québec Centre); Benoît Gagné, (Lévis); Lucien Larocque, (Sillery Ste-Foy); Yvan Roberge, (Lévis); Emery Roy, (Lévis); Roger Boucher, (Québec Métro); Phil Renaud, (Québec Métro); à ce groupe s'ajoutait plusieurs autres membres qui étaient absents au moment de la prise de cette photo.

le Bell. Elles sont 36 à l'oeuvre, mais plusieurs spacées. Toutes donnent leur temps bénévoles dans leur travail. Elles sont les seules à intervenir par téléphone. Ces mises sont inscrites mise est alors dirigée par un Lion coauteur ven



Dans un coin du studio, on montrera aux téléspectateurs à plusieurs reprises la magnifique Mustang, un des plus intéressants articles sur lequel on mettra tout le long de programme. L'heure avance, vous remarquerez que les trois tableaux que l'on voit au fond du studio sont déserts, les Lions marqueurs s'affairent ailleurs.



Encan à la TV Québec